
日 時 令和6年8月22日(木) 13：30～15：00

開催場所 日本海総合病院 2階 講堂

テ ー マ 認知症の特徴と非薬物療法での関わり方

講師 日本海総合病院 認知症看護認定看護師 佐々木 恵理子 氏

開催内容
・認知症の特徴、行動・心理症状（BPSD）について
・非薬物療法について

パーソン・センタード・ケア , ユマニチュード®

参加人数 124名（アンケート回答数121名）

この研修会は、昨年に引き続き｢専門性を高めよう!～現場で活かせる実践力～｣をメイン

テーマに、医療職との連携に欠かせない医療知識等を理解し、知識と実践の統合を図り、

質の高い看護・介護を提供することを目的として開催しました。

たくさんの方に関心を持っていただき、多業種（ケアマネジャー、看護師、介護士等）

123名の方がご参加くださいました。

令和6年度第4回 医療サポート研修会 研修会報告
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Ⅰ．参加者について

１．職種を教えてください。

1 看護師 10

2 介護士 39

3 ケアマネジャー 61

4 その他 13

0 回答なし 0

5 計 123

※複数回答２件
※その他内訳

保健師(2)
生活相談員(2)
社会福祉士(1)
主任ケアマネジャー(1)
ヘルパー(1)
リハビリ(1)
行政職(1)
学生(1)
福祉用具(1)
回答なし(1)

看護師

8%

介護士

32%

ケアマネジャー

50%

その他

10%

１．職種を教えてください。
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3．年代を教えてください。

1 20代以下 0

2 20代 5

3 30代 19

4 40代 49

5 50代 31

6 60代以上 17

0 回答なし 0

計 121

4．参加動機を教えてください。

1 上司のすすめ 27

2 同僚のすすめ 4

3 自分の希望 87

4 立場上 3

0 回答なし 2

計 123

2．所属を教えてください。

1 病院 6

2 診療所 0

3 地域包括支援センター 19

4 介護老人福祉施設 11

5 介護老人保健施設 13

6 多機能 12

7 有料老人ホーム 6

8 訪問看護 0

9 居宅介護支援事業所 39

グループホーム 3

その他 12

回答なし 1

計 122
※複数回答1件

※その他内訳
デイサービス(3)
訪問介護(2)
通所リハビリ(1)
ショート(1)
酒田市(1)
東北公益文科大学(1)
福祉用具(1)
回答なし(2)

病院

5%
地域包括支援

センター

15%

介護老人

福祉施設

9%

介護老人

保健施設

11%

多機能

10%

有料老人ホーム

5%

居宅介護支

援事業所

32%

グループ

ホーム

2%

その他

10%

回答なし

1%

2．所属を教えてください。

20代

4%

30代

16%

40代

40%

50代

26%

60代以上

14%

回答なし

0%
3．年代を教えてください。

上司のすすめ

22%

同僚の

すすめ

3%

自分の希望

71%

立場上

2%

回答なし

2%

4．参加動機を教えてください。

※複数回答２件
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Ⅱ．研修会の内容について

1.研修会の内容は理解できましたか。

1 理解できた 112

2 理解できなかった 0

3 どちらともいえない 2

0 回答なし 7

計 121

【理解できた】

（ケアマネジャー）パーソン・センタード・ケア、ユマニチュードの解説がわかりやすかった。

（ケアマネジャー）具体的な場面を想像しながら受講することができ、参考になりました。

（ケアマネジャー）質問に答えて頂きありがとうございました。大変参考になりました。誰が何に困っているのか、
アセスメントする、次につなげることが役割と分かりました。

2.研修会で学んだことは実践の中で活用できそうですか。

1 活用できる 116

2 活用できない 0

3 どちらともいえない 5

0 回答なし 0

計 121

理解できた

92%

どちらともいえない

2%

回答なし

6%

1.研修会の内容は理解できましたか。

活用できる

96%

どちらともいえない

4%

2.研修会で学んだことは実践の中で活用

できそうですか。

【活用できる】

（ 介 護 士 ）ユマニチュードは認知症の患者様にすぐに実践していきたいと思います。

（ケアマネジャー）帰宅願望の強い方が入所されています。説明しても全くわかってもらえず、放置してしまった
こともあります。冷静になって思い返し、反省しています。本日の講義を参考に自分から進
んで関わりを持ってみようと思います。ありがとうございました。

（ケアマネジャー）説得よりも納得が大切であることを学び、実践したいと思った。

（ そ の 他 ）利用者さんの中で、こういったケースがあるので実践したい。
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【高い】

（ 介 護 士 ）日頃認知症の方と関わる事もある為、関わり方がとても勉強になりました。

（ケアマネジャー）すぐに実践したいと思った。

（ケアマネジャー）具体的なケアの方法やそれを用いた時の当院の変化等分かりやすかった。

（ケアマネジャー）事業所内で伝達研修して共有していきます。

3.研修会に参加して全体的な満足度はどの程度
でしたか。

1 高い 98

2 普通 23

3 低い 0

0 回答なし 0

計 121

高い

81%

普通

19%

低い

0%

回答なし

0%

3.研修会に参加して全体的な満足度は

どの程度でしたか。

【どちらともいえない】

（ 看 護 師 ）認知症のご本人と関わることが少ない。

（ 介 護 士 ）実践しても上手くできる自信がないので、3を選びました。

13：00～

83%

18：00～

13%

その他

3%
回答なし

1%

1.開催時間について
Ⅲ．今後の研修会の参加について

1.開催時間について

1 13：00～ 104

2 18：00～ 9

3 その他 2

0 回答なし 6

計 121
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【開催時間に関してのご意見】

（ケアマネジャー）月の上旬だとありがたいです。

（ケアマネジャー）日中研修はとても参加しやすいです。

（ ヘ ル パ ー ）事前にわかればいつでも良い。

2.今後の研修会について、ご意見やご要望などございましたらお書きください。

【今回の研修会について】

（ 介 護 士 ）個人的（家庭など）の質問は別にやってほしい。

（ケアマネジャー）イスが列でまっすぐ並んでいると、スライドが見えにくく、資料に無い画像がわかりにくかったで
す。

（ケアマネジャー）説明や対応の仕方等がとても具体的で、実践につながると感じました。スライドの内容もわ
かりやすかったです。

（ 保 健 師 ）認知症に関してですと、外来患者が多いと思うので、病院スタッフの関わり方や相談内容
で多いもの、家族への支援、指導内容等、在宅で過ごされている方への話も聞いてみた
いです。多機関、多職種との連携等。

（ ヘ ル パ ー ）学んだ基本的なことを日々忘れずに、仕事に活かしていきたいと思います。

【ポンテについて・今後の要望】

（ケアマネジャー）慢性腎不全、透析について知らないことが多く、勉強したいです。

（ケアマネジャー）難病疾患についての研修を学びたいです。


